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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 16.03.2016 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  17. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 07.03.2016 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum, 
Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       20:30 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 01.02.2016   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Beschlussfassung - Mittel aus Grundstücksverkäufen   

TOP 5 Beratung und Beschlussfassung zur Regenwasserentsorgung 
AZV Naumburg 

  

TOP 6 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 7 Anfragen und Mitteilungen   

  Nichtöffentlicher Teil   

   

TOP 1 Bestätigung der Niederschrift vom 01.02.2016 - nichtöffentlicher 
Teil 

  

TOP 2 Verkauf Flurstück 2/1 der Flur 10 Gemarkung Uichteritz 005/2016 

 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und Be-
schluss zur Tagesordnung  

 
Herr Kurtze eröffnet die Sitzung und begrüßt die Gäste, den OB Herrn Risch und zwei Einwoh-
ner. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit ist mit 7 anwesenden Ort-
schaftsräten gegeben.   
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2. Bestätigung der Niederschrift vom 01.02.2016  
 
Herr Kurtze geht noch einmal auf zwei Sachverhalte aus der Niederschrift ein.   

 
Den Fertigstellungstermin für die Sanierung der Lobitzscher Straße (Dezember 2016) kann 
nach Information von Herrn Kuspick nicht so bestätigt werden. Das genaue Bauende ist noch 
nicht bekannt. 
Über die Farbgestaltung und den Namen der Brücke entscheidet der Stadtrat. Die Vorschläge 
des Ortschaftsrates wurden schriftlich an den OB und an Herrn Freiwald gesandt. 
Die Niederschrift vom 01.02.2016 bestätigt. 
 
Abstimmung:  Dafür: 6  Dagegen: 0  Enthaltung: 1 
  

  
 
3. Einwohnerfragestunde  
 
Die Bürger haben keine  Anfragen.  

  
  

 
4. Beschlussfassung - Mittel aus Grundstücksverkäufen  
 
Herr Kurtze erklärt seine Überlegungen zur Mittelverwendung aus den Grundstücksverkäufen in 
Uichteritz und hat einen entsprechenden Beschluss vorbereitet.  
Die Summe von ca. 8400 € soll zur Eigenanteilsfinanzierung am Flurneuordnungsverfahren 
„Goseck-Himmelswege“ verwendet werden. 
Herr Risch führt aus, dass sich die Stadt, unabhängig von der jetzigen Entscheidung des Ort-
schaftsrates, bereits für eine Übernahme der Vermessungskosten ausgesprochen hat und 
macht diesbezüglich noch kurze Anmerkungen.  
 
Herrn Kurtze verliest den Beschluss. 

 
Beschluss Nr. UICH 35 - 17/2016 vom 07.03.2016 
Der Ortschaftsrat Uichteritz beschließt die ihm aus Grundstücksverkäufen der letzten Jahre zu-
stehenden finanziellen Mittel in Höhe von ca. 8400 Euro der Eigenanteilfinanzierung der 
Stadt/Grundstückseigentümern am Flurneuordnungsverfahren „Goseck-Himmelswege“ zuzu-
führen. 
 
Abstimmung:  Dafür: 7  Dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
  
  
 
5. Beratung und Beschlussfassung zur Regenwasserentsorgung AZV Naumburg  
 
Mehrfach wurde über den Wechsel zum AZV Naumburg im Ortschaftsrat beraten. Weil bereits 
das Abwasser vom AZV Naumburg entsorgt wird, entscheidet sich der Ortschaftsrat für den 
Wechsel. Nun muss darüber ein Beschluss gefasst werden, dann kann die Verwaltung die Auf-
nahme beim AZV Naumburg beantragen. 
Herr Risch gibt dazu noch einige Anmerkungen. Er erklärt, dass bei der AöR zurzeit noch die 
Bearbeitung der Widersprüche zu den Herstellungskostenbeiträgen im Vordergrund stehen und 
deshalb ein Wechsel frühestens im Jahr 2018 erfolgen kann.  
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Beschluss Nr. UICH 36 - 17/2016 vom 07.03.2016 
Auf der Grundlage der Beratungsergebnisse der vergangenen Ortschaftsratssitzungen und des 
Schreibens des Oberbürgermeisters der Stadt Weißenfels vom 11.02.2016 beschließt der Ort-
schaftsrat Uichteritz die Regenwasserentsorgung ab 2017 vom AZV Naumburg durchführen zu 
lassen. 
Der AZV Naumburg ist schon für die Schmutzwasserentsorgung im Ortsteil zuständig und von 
daher als leistungsstarker und zuverlässiger Partner in der Bevölkerung bekannt. 
 
Abstimmung:  Dafür: 7  Dagegen: 0  Enthaltung: 0  
  

  
 
 
6. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  
 
In der Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses am 29.02.2016 stand u. a. der Hochwasser-
schutz in Uichteritz und Markwerben auf der Tagesordnung.  
Erste Voruntersuchungen für den Dammbau sind gelaufen. Nun erfolgen entsprechende Unter-
suchungen der Grundwassersituation hinter dem Damm. 
Herr Kurtze hat in der Beratung noch einmal auf die Probleme durch das Beuditzwehr bei 
Hochwasser hingewiesen. Durch einen Teilrückbau könnte eine Absenkung des Grundwasser-
spiegels im Garten- und Wiesenweg erreicht werden.  
Es wird diskutiert. Die Ortschaftsräte sind übereinstimmend der Meinung, dass das Beuditzwehr 
keinerlei Bedeutung mehr hat und mindestens um die Hälfte abgesenkt werden kann.  

  
  
 

 
7. Anfragen und Mitteilungen  
 
Informationen vom Ortsbürgermeister 
Farbgestaltung Brücke: 
Zum Vorschlag über die Farbgebung der Brücke liegen allen Ortschaftsräten das Antwort-
schreiben vom Fachbereich III vor. Darin erklärt Herr Bischoff, dass die Farbe der Brücke be-
reits im Planfeststellungsverfahren festgelegt wurde. 
Nach umfangreichen Recherchen konnten aber weder Herr Kurtze noch Herr Hornickel Festle-
gungen darüber in den Unterlagen finden. Sie sind der Meinung, dass von der Verwaltung stets 
auf Planfeststellungsverfahren verwiesen wird, wenn es Kritik aus dem Ortschaftsrat gibt.  
Des Weiteren kritisiert und bezweifelt Herr Kurtze auch die Argumente des Fachbereichs, die 
zur Verblassung eines blauen Anstrichs führen können. Blaue Farbe verblasst nicht mehr oder 
weniger als andere Farben. Er nennt ca. 20 Autobahn- Straßen- Eisenbahn- und Gehwegbrü-
cken. Die besten Beispiele sind die Pfennigbrücke und das Geländer der Großen Brücke. Es 
kommt zur Diskussion und heftigen Unmutsäußerungen. 
 
Herr Hornickel ist über das Antwortschreiben von Herrn Bischoff empört und bezeichnet es als 
„eine einzige Farce und Verdummung des Ortschaftsrates“. Außerdem bemängelt er den feh-
lerhaften Satzbau des Schreibens und bezeichnet es als peinlich, dass Herr Bischoff so ein 
Schriftstück unterschrieben hat. 
 
Herr Risch äußert sich zu den Vorwürfen. Er wird nochmal die Sache mit Herrn Bischoff be-
sprechen.  
Herr Kurtze stellt noch einmal klar, dass der Ortschaftsrat die Vorgehensweise in dieser Sache 
zwar beanstandet, aber keine Einwände gegen die vorgesehene Brückenfarbe hat.  
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Einweihung Brücke 
Im Protokoll der Ortschaftsratssitzung Leißling wurde folgender Wortlaut vermerkt: „Vereinba-
rungsgemäß soll die Einweihung der Brücke auf der Saaleseite in Leißling stattfinden“. Herr 
Kurtze möchte Näheres dazu wissen. 
Herr Risch kann die Aussage nicht bestätigen, solch eine Absprache gibt es nicht. 
 
            

Informationen aus Bauberatungen 
Herr Kuspick hat lt. Schreiben vom 29.01.16 Informationen aus den wöchentlich stattfindenden 
Brückenbaubesprechungen versprochen. Bisher ist das nicht passiert. 
Herr Risch wird sich darum kümmern, weist aber darauf hin, dass es Teilauszüge aus den Pro-
tokollen geben kann. 
Die Aussage von Herrn Kuspick, dass Informationen über den Brückenbau nur über die Presse-
stelle der Stadt laufen dürfen bzw. eine schriftliche Zustimmung benötigen, weist Herr Kurtze 
entschieden zurück. Schließlich handelt es sich nicht um ein „Geheimprojekt“ sondern um ein 
aus öffentlichen Mitteln und aus Mitteln der ehemaligen Gemeinde Uichteritz finanzierten Vor-
haben. 
 
Röhlitzbach 
Die Risse an den Betonwänden des Röhlitzbaches sollen mit Quellgummi verdichtet werden. 
Der Unterhaltungsverband hat jetzt dafür Mittel eingeplant.  
 
Bekanntgabe der aktuellen Einwohnerzahlen von Uichteritz und Lobitzsch 
 
Haushalt 
Die Haushaltssituation 2016 gestaltet sich schwierig, zurzeit müssen pauschale Kürzungen in 
allen Bereichen vorgenommen werden. Herr Risch gibt weitere Informationen. 
 
Zurzeit läuft die Planung und Vorbereitung der Fördermitteianträge für die Herderschule. Diese 
soll nicht die Dorfschulen ersetzen, sondern es soll ein Teilrückbau erfolgen. 
 
Kommunalwahl 
Die Besetzung der beiden Wahlbüros zur Kommunalwahl am 13.03.2016 ist abgesichert. 
 
Pressemitteilung zum Internetausbau  
Herr Risch erörtert die Sachlage. Die Telekom investiert und finanziert in den Ausbau der Ver-
teilerpunkte. Uichteritz wird nicht berücksichtigt. 
 
(Frau Bräutigam verlässt um 20.15 Uhr die Sitzung - ab jetzt 6 Mitglieder) 
 

Veröffentlichung Jubiläen 
Veröffentlichung der Geburtstage in der MZ. Herr Risch informiert, dass runde Jubiläen wieder 
veröffentlich werden. 
 
Winterdienst 
Hinweis an Herrn Rakut: Am 29.02.2016 um 7.15 Uhr gab es Glätte durch Schneefall. Es war 
kein Winterdienst vor Ort! 
 
Gehweg vor der Kirche 
Die Verbreiterung des Gehweges vor der Uichteritzer Kirche ist nach Aussage von Herrn Bi-
schoff durch die Haushaltskonsolidierung zurzeit nicht möglich. 
Diese Aussage ist nicht nachvollziehbar, da nur Kosten für 1 m³ Fertigbeton anfallen. Alle ande-
ren Materialien sind vorhanden und die Kosten für die Gemeindearbeiter sind für das ganze 
Jahr eingeplant.   
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Herr Kurtze erwartet:  
- einen kurzfristigen innerbetrieblichen Auftrag vom FB III an den FB IV, damit die Ge-
meindearbeiter den geringen Arbeitsaufwand (2 AK ca. 4 Tage)  ausführen können. 
Die Kosten belaufen sich auf ca. 50 Euro für einen cm³ Fertigbeton, da andere Materialien 
vorhanden sind. Die Kosten für die Gemeindearbeiter sind für das ganze Jahr eingeplant. 
 
 
            

Anschaffung Mobiliar  
Für den Jugendraum im Feuerwehrversammlungsraum wurden 12 Stühle beantragt. Es gibt 
noch keine Rückinformation. Herr Risch wird sehen, was sich machen lässt. 
 
Herr Pinkny weist darauf hin, dass die vor kurzer Zeit mit einem sehr hohen Arbeitsaufwand 
erneuerte Wasserrinne in Lobitzsch „Zum Igelsberg“ schon wieder ausgespült ist. 
Es ist ein Gewährleistungsanspruch zu überprüfen. 
Sollte keine Gewährleistung mehr möglich sein, können die Gemeindearbeiter diese Steine 
selbst ausfugen. (Materialkosten ca. 6 €).   
 
Herr Haage erklärt, dass der Bachlauf des Röhlitzbaches sehr unsauber ist. Herr Kurtze ver-
weist auf die Gewässerschau im April. 
 
 
 
Es gibt keine weiteren Anfragen und Mitteilungen. 
 
 
  

  
    

   
  

 
 . Nichtöffentlicher Teil  
 
   
 

 
  
Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 
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